KOMMISSION FÜR BAUWESEN UND UMWELT



Geschäft 4599E

Erstellung einer Photovoltaik-Anlage für das Freizeithaus Allschwil

sowie

Geschäft 4569F

Beantwortung des Postulats von Miriam Schaub und Sandro Felice, Fraktion EVP/glp/Grüne, betreffend "Jugend aufs Dach! – Jugendsolarprojekt auf dem Freizeithaus"

Bericht an den Einwohnerrat vom 18. Februar 2025

Inhalt	Seite
1. Ausgangslage	3
2. Erwägungen	3
3. Antrag	3
Beilage/n	

Keine

1. Ausgangslage

Das vorliegende Geschäft basiert auf dem vom Einwohnerrat am 27. Februar 2024 gesprochenen Verpflichtungskredit von CHF 339'600.00 inkl. MWST (+/- 15%) für die Erstellung einer Photovoltaikanlage auf dem Freizeithaus sowie auf dem am 8. September 2021 an den Gemeinderat überwiesenen Postulat von Miriam Schaub und Sandro Felice betreffend «Jugend aufs Dach – Jugendsolarprojekt auf dem Freizeithaus».

Für die Vorgeschichte ist im übrigen auf den Bericht des Gemeinderats 4599D/4569E zu verweisen.

2. Erwägungen

Die Kommission stellt fest, dass das Anliegen des Postulats, Jugendliche in den Bau der Solarenergieanlage auf dem Freizeithaus einzubeziehen, mit dem vorliegenden Projekt grundsätzlich erfüllt wird. Vorgesehen ist die Durchführung mit 6 Primarschulklassen, so dass eine grosse Zahl von Kindern/Jugendlichen Gelegenheit zur Mitarbeit erhält und an die Thematik der erneuerbaren Energie herangeführt wird.

Nicht erfüllt werden können dagegen die von den Postulanten und vom Gemeinderat ursprünglich geäusserten Erwartungen, dass sich die Kosten durch die Mitwirkung von Jugendlichen reduzieren (Postulat) bzw. das Jugendsolarprojekt kostenneutral veranstaltet werden kann. Vielmehr entsteht für die ausführenden Unternehmen ein gewisser Mehraufwand. Hinzu kommt der Aufwand für den pädagogischen Rahmen, der vom externen Bildungsanbieter gestaltet wird.

Die Kommission ist jedoch der Meinung, dass die Mehrkosten von CHF 35'400.00 oder rund 10% des ursprünglichen Kredits im Hinblick auf die beabsichtigte Breitenwirkung gerechtfertigt sind, und beantragt einstimmig die Genehmigung des Kredits gemäss den Anträgen des Gemeinderats.

3. Antrag

Gestützt auf diese Ausführungen beantragt Ihnen die Kommission für Bauwesen und Umwelt

zu beschliessen:

- Der Einwohnerrat genehmigt die Aufhebung des Verpflichtungskredites vom 27. Februar 2024 und genehmigt anstelle dessen den Verpflichtungskredit von CHF 375'000.00 inkl. MWST für den Bau einer Photovoltaik-Anlage auf dem Freizeithaus Allschwil und die Durchführung eines Jugendsolarprojektes mit dem Bildungsanbieter «Youth on the roof».
- 2. Die Kostengenauigkeit von ± 15% wird zur Kenntnis genommen.

3. Das Postulat, Geschäft 4569 «Jugend aufs Dach! – Jugendsolarprojekt auf dem Freizeithaus», wird als erledigt abgeschrieben.

KOMMISSION FÜR BAUWESEN UND UMWELT

Präsident:

Matthias Häuptli